Actas

SESION Nº 1.009, ORDINARIA DE DI-RECTORIO CELEBRADA EL MARTES 4 DE MAYO DE 1954

Se abrió la sesión a las 19 horas bajo la presidencia de don Domingo Tagle.

Asistieron los Directores Ejecutivos señores: Javier Vidal, Sergio Silva, Francisco Soza, Fernando Palma, Julio Cariola, Raúl Matus, Octavio Echegoyen, Jorge Sibisa, Ernesto Ayala, Vicente Izquierdo B., Luis Joannon y José Valdés.

Actuó de Secretario don Rodrigo Flores.

Excusas: don Raúl Sáez, por estar en el extranjero.

Puestas en discusión las actas N.os 1.007 y 1.008, fueron aprobadas.

Constitución de Mesa Directiva:

El Presidente dice que corresponde constituir la Mesa Directiva.

Después de un cambio de ideas se procede a la votación, dando el siguiente resultado:

Presidente: don Domingo Tagle.

Vicepresidente: don Raúl Sáez.

Tesorero: don Francisco Soza.

Secretarios: don Vicente Izquierdo B. y don Jorge Sibisa, del Centro de Estudiantes de Ingeniería de la Universidad de Chile.

CUENTA

Se da cuenta:

Movimiento de socios:

De la solicitud presentada por el señor Heinrich Bürkert Schuck, para ingresar como Miembro Activo Titular.

Esta solicitud fue aprobada asignándole

al señor Bürkert, en calidad de Miembro Activo Asociado.

De la solicitud presentada por el señor Roberto Arce Alvarez, para ingresar como Miembro Activo Titular.

Esta solicitud fue aprobada.

De una carta de don José Pomar, agradeciendo el voto de reconocimiento del Directorio por el éxito obtenido en la ceremonia de la colocación del nombre de don Alberto Obrecht en el monumento de la colonia francesa que existe en el Parque Forestal.

Rotary Club:

De una carta del Presidente de esa institución invitando al Presidente del Instituto a los actos fundamentales de la Jornada del Trabajo, siendo la primera reunión para el martes 4 del presente a las 18 horas.

También lo invita a la sesión semanal del Rotary el miércoles 5 a las 13 horas en el Hotel Carrera.

Política Chilena de Telecomunicaciones:

De una comunicación firmada por los señores Reinaldo Harnecker, Fernando Palma, Domingo Santa María, Raúl Sáez y Juan Hinrichsen, solicitando el patrocinio del Instituto y las páginas de "ANALES" para publicar el resultado de sus estudios sobre Telecomunicaciones.

Esto se hará en un ciclo de 3 conferencias que se dictarán en el Salón de Actos de nuestra sede.

Inditecnor:

Envía explicaciones sobre Norma 2.53-15 sobre Norma de "Seguridad en escaleras no extensibles", diciendo que sólo se trata de un bosquejo.

Adjunta también Norma 2.30-150 Ladrillos de Hormigón Silícico.

Se pasa a don Javier Vidal.

Tesorería:

El Tesorero da cuenta del movimiento de Caja habido en el mes de abril de 1954.

Instituto de Ingenieros y Arquitectos de Concepción:

De una comunicación de ese Instituto comunicando su nuevo Directorio, que regirá los destinos en el presente año.

Se acusa recibo y se acuerda enviar una carta de felicitación al señor Raúl Gillet.

Representante del Centro de EE. de Ingegeniería de la Escuela de Ingeniería de la Universidad de Chile:

De una nota donde se designa como representante de ese Centro en el Directorio del Instituto, al señor Jorge Sibisa, quien asiste por primera vez.

Comisión de edificio:

El señor Valdés da cuenta que con el señor Vicente Izquierdo B. ha realizado diversas gestiones con otras instituciones para ocupar un edificio en común.

Se levantó la sesión a las 21 horas.

SESION Nº 1.010, ORDINARIA DE DI-RECTORIO CELEBRADA EL MARTES 18 DE MAYO DE 1954

Se abrió la sesión a las 13.30 horas bajo la presidencia de don Domingo Tagle.

Asistieron los Directores ejecutivos señores: Vicente Izquierdo B., Jorge Sibisa, Julio Cariola, Rodrigo Flores, Sergio Silva, Javier Vidal, Francisco Soza, Fernando Martínez y Fernando Palma.

Actuó de Secretario don Vicente Izquierdo.

Excusas: don José Valdés, por tener compromiso; don Ramón Montero, don Reinaldo Harnecker y don Raúl Matus.

Puesta en discusión el acta de la sesión anterior Nº 1.009, fue aprobada.

CUENTA

Movimiento de socios:

De una solicitud del señor Crescente de la Lastra Bernales, para ingresar como Miembro Activo Titular.

Esta solicitud fue aprobada.

Fallecimiento:

Del sensible fallecimiento del Director Consultivo don Jorge del Río Bretignere, el día 16 del presente.

Asistieron a sus funerales gran número de colegas y amigos del extinto.

En el Cementerio hizo uso de la palabra don Rodrigo Flores, a nombre de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Chile y del Instituto de Ingenieros.

Se acordó enviar pésame a la familia y publicar su necrología en Anales, solicitando su redacción a don Rodrigo Flores.

Cuotas de estudiantes:

Se acordó revisar estas cuotas en la sesión próxima del Directorio.

Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la U. de Chile:

De una nota de la Secretaría de esa Facultad enviando copia del Edicto por el cual se llama a concurso de antecedentes para proveer varias cátedras de la Escuela de Ingeniería.

Se tomó nota.

Embajada Británica:

De una comunicación en la que ofrecen los servicios del Comité organizado para fomentar el intercambio de informaciones técnico-industriales, para lo cual ruegan se les comunique qué clase de informaciones o folletos (indicando los ramos de ingeniería de mayor interés) desearíamos recibir.

Se acuerda agradecer esta oferta y pasarla en consulta a las Divisiones Técnicas.

The Institution of Engineers, Australia:

De una nota del Secretario de esa institución manifestando que desean tener contacto con el Instituto e intercambiar publicaciones técnicas.

El órgano oficial de esa Institución es "The Journal", que se publica ocho veces en el año y anuncia una copia del mismo junto con un ejemplar del "Proceeding" de la Conferencia de Ingeniería, llevada a efecto el año pasado en Melbourne.

Se acuerda agradecer y aceptar el intercambio de publicaciones, empezando inmediatamente el envío de "Anales".

Fry's Metal Foundries, Ltd .:

Anuncia un folleto técnico para soldadura, soldadura en pintura, etc., en material de metal.

Se acordó agradecer.

Ciclo de Conferencias sobre Telecomunicaciones:

El Presidente da cuenta de que se han efectuado las dos primeras conferencias del ciclo "Política Chilena de Telecomunicaciones" que el Instituto acordó auspiciar.

Asunto Country Club:

El señor Izquierdo dio cuenta de la reunión, que junto con don José Valdés, sostuvo con el Presidente y Director del Country Club, señores Mackenzie y Cappellini. El señor Mackenzie pidió que se informara al Directorio del Instituto que ellos no tenían ningún cargo contra el Instituto, que no deseaban en forma alguna nuestra eliminación del Country Club y que desautorizaba absolutamente todas las gestiones anteriores en las que se amenazó al Instituto.

Edificio:

Se acordó seguir adelante las gestiones empezadas tendientes a edificar un nuevo local para el Instituto y vender la propiedad actual. Se estimó necesario activar las gestiones ya aprobadas anteriormente de solicitar a la Municipalidad de Santiago el cambio del trazado de la calle proyectada en el Plano Regulador y que corta el edificio del Instituto.

Comisiones del Instituto:

Fueron elegidas las siguientes Comisiones

Asesoras del Directorio para el presente año:

Comisión de Admisión: Presidente, don Jorge von Bennewitz; Fernando Martínez, y los presidentes de los Centros de Estudiantes de Ingeniería de las dos Universidades.

Comisión de Actos Sociales: Presidente, don Julio Cariola; Francisco Soza.

Comisión de Anales: Presidente, don Raúl Sáez; Rodrigo Flores y Sergio Silva.

Comisión de Aranceles: Presidente, don Fernando Palma; Javier Vidal, Rodrigo Flores y Fernando Dávila.

Comisión de Biblioteca: Presidente, don Luis Joannon; Jorge Sibisa y el Presidente del Centro de Estudiantes de Ingeniería de la Universidad Católica de Chile.

Comisión de Cuentas: Presidente, don Francisco Soza; Javier Vidal y Ernesto Ayala.

Comisión de Defensa y Etica Profesional: Presidente, don Domingo Tagle, Raúl Matus, Sergio Silva y Presidentes de los Centros de Estudiantes de la Universidad Católica y de la Universidad de Chile.

Comisión de Conferencias: Presidente, don José Valdés; José Pablo Domínguez.

Comisión de Edificio: Presidente, don José Valdés; Vicente Izquierdo B. y Sergio Silva.

Coeficiente ajuste aranceles:

El señor Fernando Martínez propone se estudie el coeficiente de ajuste del Arancel para el presente año.

Se aprueba.

Comité Chileno de la UPADI:

Se acuerda nombrar de Presidente de la UPADI al señor don Carlos Hoerning D. Se levantó la sesión a las 3 P. M.

SESION Nº 1.011, ORDINARIA DE DI-RECTORIO CELEBRADA EL MARTES 1º DE JUNIO DE 1954

Se abrió la sesión a las 19 horas, bajo la presidencia del señor Domingo Tagle.

Asistieron los Directores Ejecutivos señores: José Valdés, Daniel Armanet, Fernando Palma, Ernesto Ayala, Javier Vidal, Sergio Silva, Jorge Sibisa, Vicente Izquierdo B., Luis Joannon y Francisco Soza.

Actuó de Secretario el señor Vicente Izquierdo B.

Excusas: don José Pablo Domínguez, don Rodrigo Flores.

Puesta en discusión el acta de la sesión anterior Nº 1.010, fue aprobada.

CUENTA

Escuela de Ingeniería de la U. de Chile. Edicto:

Envía copia del Edicto de la Rectoría llamando a Concurso para proveer en propiedad las cátedras servidas actualmente en interinato.

Son las siguientes:

II Año: Cálculo Vectorial y Mecánica Racional, 1ª parte: 3 horas.

III Año: Mecánica Racional, 2ª parte: 3 horas.

VI Año: Caminos y Aeródromos: 1 hora.

Confederación Nacional de Profesionales de la Técnica:

Envía nueva copia del Memorándum que puntualiza las finalidades del organismo en formación, puntos que fueron presentados al representante del Instituto y hasta este momento nuestra institución no se ha pronunciado oficialmente.

Se acuerda archivar.

Corporación de Fomento. 15º aniversario:

De una tarjeta del Vicepresidente de la CORFO, invitando al Presidente del Instituto a la sesión solemne que celebrará el Consejo el miércoles 2 del presente, a las 11 horas, con motivo del décimoquinto aniversario de la institución.

De otra tarjeta del Vicepresidente Ejecutivo de la CORFO, invitando al Presidente del Instituto a una conferencia que dictará el Jefe del Depto. de Industrias, ingeniero don Guido Vucetich, sobre "El Plan de Desarrollo Industrial", en el Salón de Honor de la Universidad de Chile el miércoles 2 del presente, a las 18 horas.

Comité Chileno de la UPADI:

De la contestación del Director Consultivo don Carlos Hoerning, aceptando la presidencia de la UPADI. UPADI - Montevideo:

Envía actas N.os 56, 57, 58 y 59.

Se acuerda enviarlas al Presidente del Comité Chileno de la UPADI.

Engineers Joint Council. Día Panamerica-

De una carta del Engineers Joint Council, diciendo que con motivo de haberse celebrado el Día Panamericano, en Nueva York, envían saludos tanto al Presidente de la UPADI y a cada uno de sus miembros, como al Presidente del Instituto de Ingenieros de Chile.

Se acuerda agradecer y transmitir los saludos al Comité Chileno de la UPADI.

Buenos Aires. Reunión anual de camaradería:

De una carta firmada por varios ingenieros de Buenos Aires invitando a la celebración de la reunión anual de camaradería a etectuarse el 25 de mayo en esa ciudad.

Se envió un telegrama de felicitaciones.

Fundación "Carlos Valenzuela Cruchaga":

A proposición del señor Carlos Valenzuela C. y del abogado don Benjamín Dávila, el Directorio aprobó modificar el proyecto de estatutos de la Fundación, que a su vez había sido aprobado en sesión extraordinaria del Directorio del 23 de marzo pasado.

Las modificaciones son las siguientes:

Artículo 2º El capital inicial de la Fundación estará formado por el valor resultante de la venta de la parcela 12º del Romeral de Lo Herrera, en la Comuna de San Bernardo, que el señor Carlos Valenzuela Cruchaga aporta como asignación hereditaria en el testamento que formalizará ante el notario don Pedro Cuevas.

Art. 4º Reemplazar "Este Consejo Directivo estará formado por don... por lo siguiente: "los nombres de los Consejeros que formarán este primer Consejo se indicarán una vez formalizado el testamento".

Art. 8º El número de los miembros de la Comisión para seleccionar los beneficiarios puede fijarse como le parezca al Directorio del Instituto.

Tecnologia do Concreto (folleto). Río de Janeiro.

De una carta del señor Caldos Branco, ingeniero civil tecnologista, adjuntando un folleto titulado "Concreto" Traços para o Mestre.

Se acuerda agradecer. En poder del señor Silva.

Tesorería:

El Tesorero dio cuenta del movimiento de Tesorería durante el mes de mayo.

Federación Aérea de Chile:

Solicita el Salón de Actos para reunirse los días 7 y 8 del presente, de 15 a 17 horas más o menos.

Se acuerda aprobar estas reuniones.

Asociación de Radiodifusoras de Chile:

De una carta del Presidente de la Asociación de Radiodifusoras de Chile, señor Ricardo Vivado, por la cual ruega se le considere como muy interesado por asistir a cualquiera de las reuniones relacionadas con las telecomunicaciones en el país.

Se acuerda enviarle oportunamente las citaciones correspondientes.

Representaciones del señor Jorge von Bennewitz:

Don Jorge von Bennewitz desea saber si él es siempre delegado del Instituto en el INDITECNOR y en el Consejo de Defensa Civil.

Se acuerda confirmarlo en ambas instituciones.

Cuotas de estudiantes:

Se ha fijado para los Centros de Estudiantes de Ingeniería una cuota de \$ 360.

Ajuste indices aranceles:

El último índice de costo de la vida en abril de 1954 es 3.090. Aceptando éste, el coeficiente de ajuste de los Aranceles se fija en 3.

Se acuerda que la Comisión empiece su trabajo para perfeccionar el Arancel.

Edificio:

Se toma nota de una oferta de compra del actual edificio hecha por la Caja de Compensación.

Se acuerda nombrar un perito de acuerdo con la Caja de Compensación, para que tase el edificio del Instituto, estipulándose que si la tasación es inferior a 5 millones, el Directorio del Instituto se reserva el derecho de no vender; y si es superior a 6, la Caja puede no comprar. El Directorio sugiere nombrar como perito a don Ricardo Labarca.

El señor José Valdés da cuenta de una reunión que, junto con el señor Izquierdo sostuvieron con representantes de ASIMET, Fomento Fabril, Cámara de Comercio de Santiago, Cámara Central de Comercio, Asociación de Importadores y Asociación de Exportadores, con el objeto de estudiar la construcción de un edificio con servicios comunes.

Telecomunicaciones:

Se dio cuenta de las tres conferencias efectuadas en el Instituto sobre Telecomunicaciones y el debate que se originó respecto a las conclusiones propuestas.

Se acordó que al publicar estas conferencias en los Anales, se agregue una nota que especifique que el Instituto abre debate sobre este interesante tema.

Se levanta la sesión a las 21 horas.

COPIA

CAMARA CHILENA DE LA CONS-TRUCCION

Santiago, 9 de junio de 1954.

Señor Presidente del Instituto de Ingenieros de Chile,

don Domingo Tagle de la Barra. San Martín 352.

Presente.

Muy señor nuestro:

La Comisión de Inversiones de la Cámara Chilena de la Construcción tomó conocimiento de su atenta de fecha 8 del presente y está conforme con los términos de ella, en el sentido de nombrar a don Ricardo Labarca Benítez para que haga una tasación del valor comercial de la propiedad ubicada en calle San Martín 352, la que si resultara dentro de los 5 y 6 millones de pesos, obligaría a ambas Instituciones a comprar y vender, respectivamente.

En caso que el señor Labarca no aceptara este mandato o que la Institución que Ud. preside lo considere más oportuno, esta Comisión propone la adquisición del inmueble antes individualizado, en la suma de 5 millones 500 mil pesos, pagaderos al contado, que devengarían un interés del 12% anual hasta el momento de la entrega material del edificio.

Saludan a Ud. muy atentamente sus afmos. y Ss. Ss.

Cámara Chilena de la Construcción
Luis Cifuentes Latham
Presidente.

Jorge Sánchez Ugarte Gerente. Caja de Compensación.

COPIA

Santiago, 8 de junio de 1954.

Señor don
Eduardo Ugarte Edwards,
Gerente de la
Cámara Chilena de la Construcción,
Bandera 24.
Presente.

Señor Gerente:

Acuso recibo de su nota de fecha 31 de marzo, en la que pide al Instituto formalizar la oferta de venta hecha verbalmente e indicar precio del edificio que posee en la calle San Martín 352 de esta ciudad.

En respuesta, nuestro Directorio ha estimado que el valor de la propiedad del Instituto está entre 5 y 6 millones y propone a esa Cámara acordar la operación, dejando la fijación definitiva del precio entre los valores indicados, al valor de tasación que haga una persona que dé plena confianza a ambas instituciones.

Al aceptar este criterio el Instituto insinuaría el nombre de don Ricardo Labarca para hacer esa tasación, Sin otro particular lo saluda muy atenta-

Domingo Tagle
Presidente del Instituto de
Ingenieros de Chile.

SESION Nº 1.012, ORDINARIA DE DI-RECTORIO CELEBRADA EL MARTES 15 DE JUNIO DE 1954

Se abrió la sesión a las 13.15 horas bajo la presidencia de don Domingo Tagle.

Asistieron los Directores Ejecutivos señores: Vicente Izquierdo, José Valdés, Luis Joannon, Fernando Palma, Francisco Soza, Fernando Martínez, Augusto Sotomayor, U. C.; Rodrigo Flores, Jorge Sibisa, Ernesto Ayala, y Consultivos los señores Carlos Hoerning y Carlos Krumm.

Asistieron, además, los señores Sergio Miquel y el representante de la Revista Ingeniería Internacional, señor Irwin Forman.

Actuó de Secretario don Jorge Sibisa.

Puesta en discusión el acta de la sesión anterior Nº 1.011, fue aprobada, con el reparo de que no se incluyó entre los Directores asistentes a esa sesión a don Francisco Soza.

CUENTA

Movimiento de socios. Cambio de categoría:

Don Joaquín Monge Espiñeira cambió de categoría de Miembro Estudiante a Miembro Activo Titular.

Renuncia:

De una carta del socio don Moisés Velasco Bravo renunciando a la Institución por haberse dedicado a actividades completamente ajenas a la Ingeniería.

Se acuerda aceptar la renuncia.

Comisión de Admisión. Acepta Presidencia:

De una carta del Director Consultivo don Jorge von Bennewitz aceptando y agradeciendo a la vez la designación de Presidente de la Comisión de Admisión del Directorio. Cámara Chilena de la Construcción:

De una carta con fecha 9 del presente firmada por don Luis Cifuentes L. como Presidente, y don Jorge Sánchez U., como Gerente de la Caja de Compensación, manifestando su aprobación en el nombramiento del ingeniero don Ricardo Labarca Benítez como tasador de la propiedad del Instituto o en su defecto ofrecer la suma de 5 millones 500 mil pesos por el edificio del Instituto. Se acordó aceptar esta última proposición, condicionándola a que se llegue simultáneamente a un acuerdo con la Cámara Chilena de la Construcción para la edificación de un local con servicios comunes y que sea mejor que el local actual de la Institución. Estos dos acuerdos se someterán a la aprobación de una Asamblea General Extraordinaria.

Tasador del Instituto:

Se envió una carta a don Ricardo Labarca Benítez rogándole acepte ser tasador de la propiedad del Instituto.

INDITECNOR. Solicità Consejero:

De una carta del Presidente del INDI-TECNOR, don Carlos Hoerning, sugiriendo confirmar la designación de don Jorge von Bennewitz como Consejero del Instituto de Ingenieros de Chile ante el Consejo del IN-DITECNOR, en vista de la eficaz colaboración que el señor von Bennewitz presta a esa Institución.

Se acuerda confirmarlo.

Universidad de Concepción. Consejo de Investigación:

Solicita la nueva constitución del Directorio del Instituto y, además, ruega enviar corregido el nombre y dirección exacta del Instituto, que ha salído con errores en el Tratado "The World of Learning", manual técnico impreso en Inglaterra.

Se acuerda enviar lo solicitado.

Informe 4º Reunión de la O.I.T. Ing. don Diego Vergara T.:

De una nota de don Diego Vergara T. acompañando copia del informe que en conjunto con el arquitecto señor Eugenio Guz-

mán Larraín hicieron sobre la Cuarta Reunión de la Comisión de Construcción, Ingeniería Civil y Obras Públicas de la Organización Internacional del Trabajo.

Se acuerda publicar un resumen en los Anales.

UPADI. 3º Convención en Sao Paulo:

Envía programa completo de la 3ª Convención a realizarse en Sao Paulo del 2 al 7 de agosto de 1954.

Por ser de interés para los socios se acuerda pedir a don Carlos Hoerning que averigüe detalles e informes. Se acuerda, además, que el Presidente escriba solicitando facilidades de transportes especiales a don Raúl Simón.

2º Congreso Internacional de Ingenierta Civil. Caracas:

De una carta del Secretario de la Comisión Organizadora del 2º Congreso Internacional de Ingeniería Civil a celebrarse en Caracas, diciendo que por diversos motivos el Colegio de Ingenieros de Venezuela acordó aplazar dicho Congreso hasta una mejor oportunidad.

Se tomó nota.

Colegio de Ingenieros de Venezuela. Ley de la Profesión:

De una carta del señor Armando Seannone, Secretario, dando cuenta que actualmente están estudiando una nueva Ley del Ejercicio de la Profesión y conociendo el adelanto que al respecto existe aquí, solicitan copia de toda legislación que haya de las profesiones de Arquitectura e Ingeniería en sus diferentes ramas.

Se acuerda enviarle antecedentes (Aranceles).

Universidad Técnica de Oruro. Bolivia:

De una nota manifestando tener mucho interés en las publicaciones técnicas de los Anales del Instituto y solicita canje con las publicaciones de esa Universidad, y anuncia una tesis titulada "Algunos aspectos económicos en trabajos de hormigón armado".

Se acuerda aceptar.

ASINCH. Nueva Junta Directiva:

De una nota de fecha 31 de mayo del presente año, comunicando la Junta Directiva que regirá durante el período 1954-1955.

Se acuerda felicitar.

Instituto de Ingenieros Químicos de Chile:

Envían una comunicación agradeciendo la concesión de otra sala en el local del Instituto, como asimismo del anexo de teléfono.

Centro de Ingenieros de Córdoba:

De la circular comunicando la Comisión Directiva de ese Centro, renovada parcialmente y que regirá a la institución en el presente año.

Se acuerda felicitar.

Embajada de Francia en Chile:

De una gentil tarjeta adjuntando los siguientes folletos: El riel de acero Thomas en el Sistema Férreo, Riel, Construcciones metálicas de acero Thomas. Se acuerda agradecer y pasarlos a la Biblioteca.

Federación Aérea:

De una carta de esa Federación agradeciendo la concesión de la Sala de Actos para las reuniones que ha tenido el conjunto de Clubes Aéreos.

Adjunta cheque como contribución a los gastos de combustibles, etc.

Se acuerda acusar recibo.

Telecomunicaciones:

Se acuerda imprimir un número limitado de copias de las Conferencias con el objeto de enviarlas a las personas que las han solicitado, para poder continuar el estudio de este problema.

Ingeniería Internacional:

El señor Irwin Forman manifiesta que su viaje se debe al deseo de tomar contacto con las diversas instituciones de Ingeniería de América, para poner a disposición de ellas la revista "Ingeniería Internacional", con el fin de publicar trabajos de interés general americano.

Se levantó la sesión a las 15 horas.